

Granada Hoy

www.gradahoy.com



La UGR pide reforzar su plantilla con cien ayudantes doctor >15

Susana Díaz preside el último Consejo de Gobierno antes de dar a luz con ocho nombramientos para la provincia >13

LA INAUGURACIÓN INCLUYE UN RECITAL DE MARIOLA CANTARERO Y UN CONCIERTO >6-7

El Centro Lorca abre con 5 años de retraso para cerrar un día después

8,5 millones

De deuda tiene la Fundación con las instituciones

2,5 millones

Debe el Consorcio a la constructora Ferrovial

5.000 documentos

Siguen en la Residencia de Estudiantes

39 CONCIERTO JUNTO A LA ORQUESTA SINFÓNICA DE MÁLAGA EL 4 DE SEPTIEMBRE



La malagueña, ayer en el Patio de los Arrayanes, tras presentar su actuación.

ALEX CÁMARA

Pasión Vega lleva a Carlos Cano al Generalife

● La cantante hará su particular homenaje al cantautor granadino

10-11 PARALIZACIÓN DE LAS OBRAS EN LA CHANA

Las adjudicatarias del AVE siguen negociando con Adif

● El subdelegado espera que esta semana se llegue a un acuerdo

PRÓXIMO SÁBADO
THE SUMMER WATCHES COLLECTION
 Llévase el 6º reloj por solo **6,95€**

27 EX ALCALDE DE BADALONA

Rajoy recurre a Xavier Albiol para salvar al PP catalán del desastre

Granada gana 'músculo' dentro del organigrama del Gobierno andaluz

● La Junta nombra de forma provisional a Francisco Ruiz Dávila como delegado de Fomento y a Ana Gámez de Educación

E. Abuín · V. Gomariz GRANADA

Tras colar a María José Sánchez y Aquilino Alonso en el nuevo equipo de gobierno de la Junta, Granada sigue ganando peso en el organigrama central del Ejecutivo andaluz con los nombramientos de cinco autóctonos en cargos de relevancia dentro de las Consejerías. Especialmente destacado será el papel de Jesús Huertas como director general de Infraestructuras. El que fuera alcalde de Peligros y delegado del Gobierno andaluz en Granada ocupará ahora un puesto de importancia en Fomento y Vivienda, una cartera que lleva Felipe López y que a nivel provincial se enfrenta al complicado reto de sacar adelante el proyecto del Metro.

También sobresale la designación de María José Rienda como directora general de Actividades y Promoción del Deporte. La es-

quiadora olímpica pasa de las pistas a los despachos, donde sustituirá a otro deportista de élite como el baloncestista Nacho Rodríguez. Tras una exitosa trayectoria en las competiciones internacionales, Rienda pasó a formar parte del equipo de gestión de Cetursa en Sierra Nevada. En su Consejería trabajará codo con codo con otro granadino como Antonio Fernández Martínez, al que el Consejo de Gobierno ha nombrado secretario general para el Deporte por su actuación como decano de la Facultad de Ciencias del Deporte de la Universidad Pablo de Olavide de Sevilla.

Asimismo, la Universidad de Granada jugará un papel preponderante en el ámbito educativo a través de la figura de Lola Ferre, que es la nueva directora general de Universidades de la Consejería de Economía y Conocimiento. De



Inmaculada Oria repetirá como delegada de Medio Ambiente.

este modo, Antonio Ramírez de Arellano ha puesto la mira en la UGR con la elección de la que ha sido vicerrectora de Enseñanzas de Grado y Posgrado bajo el mandato del rector Francisco González Lodeiro.

Por otra parte, la Consejería de Igualdad y Políticas Sociales que dirige María José Sánchez Rubio

contará con la aportación de Ana Conde como directora general de Infancia y Familias. Conde llega a este puesto tras haber sido directora general de Servicios Sociales y Atención a las Drogodependencias de la Junta.

Estos cinco nombramientos forman parte de los 34 cargos que ayer oficializó el portavoz de la

Junta, Miguel Ángel Vázquez, tras la reunión del Consejo de Gobierno. En el mismo sorprendió la designación de nuevo de Ana Gámez como delegada Educación y de Francisco Ruiz Dávila como delegado de Fomento y Vivienda, puesto que los dos habían anunciado su marcha de la actividad política. Gámez explicó a este periódico que ese nombramiento es en concepto de interinidad y responde a la nueva estructura del Ejecutivo andaluz, que dividirá las delegaciones territoriales en ocho puestos y no en seis como estaba conformado hasta ahora.

Es decir, que son nombramientos que se hacen a modo de trámite y será en el siguiente Consejo de Gobierno del próximo martes o a principios de septiembre, como muy tarde, cuando la Junta formalice los siete delegados de Granada. En este equipo sí se mantendrá el nombre de Inmaculada Oria como delegada de Medio Ambiente y Ordenación del Territorio, una plaza en la que repite y que le fue confirmada ayer aunque ya sin las funciones de Agricultura y Pesca. Además, todo apunta a que tanto Sandra García como Higinio Almagro continuarán en sus funciones y que Educación recaerá en Carmen Sáenz. El que sí parece que saldrá de la estructura de la Junta en Granada es José Antonio Aparicio.

► Más información en pág. 24

PERSONAJES



Jesús Huertas

DIR. INFRAESTRUCTURAS

Nacido en 1972, ha sido alcalde de Peligros desde junio de 1999 hasta enero de 2008, también ha estado al frente de los consorcios Vega-Sierra Elvira y Red Local de Andalucía. Además, ejerció como delegado del Gobierno andaluz en Granada.



María José Rienda

DIR. PROMOCIÓN DEL DEPORTE

Nacida en 1975, esta esquiadora ha acumulado cinco participaciones en los Juegos Olímpicos y 16 en la Copa del Mundo. Hasta ahora era responsable de la Dirección del Programa Deportivo de la Estación de Esquí y Montaña de Sierra Nevada.



Antonio Fernández

SECRETARIO GENERAL DEPORTE

Nacido en 1972, es doctor en Educación Física y Premio Extraordinario de Doctorado en Ciencias de la Salud por la UGR. Desde 2012 era el decano de la Facultad de Ciencias del Deporte de la Universidad Pablo de Olavide de Sevilla, donde es profesor titular.



Lola Ferre

DIR. GENERAL DE UNIVERSIDADES

Nacida en 1960, es doctora en Filología Semítica y catedrática de Hebreo de la UGR, donde desde 2008 era vicerrectora de Enseñanzas de Grado y Posgrado como responsable de la adaptación de los grados, másteres y doctorados al Espacio Europeo de Educación Superior.



Ana Conde

DIR. INFANCIA Y FAMILIAS

Nacida en 1957, es funcionaria del cuerpo de maestros. Con acta de concejal de Salar desde 1991, fue alcaldesa entre 2003 y 2014, año en que fue nombrada directora general de Servicios Sociales y Atención a las Drogodependencias de la Junta.



ESTE PAÍS CRECE CON SUS AUTÓNOMOS

Los autónomos son un motor de empleo.
Con su esfuerzo y nuestro apoyo están creando nuevas oportunidades para todos.



915 398 126
www.upta.es
UPTA
Unión de Trabajadores de la Plata Autónoma

MÁS AUTÓNOMOS,
MÁS SEGURIDAD,
MAYOR PROTECCIÓN

✓ Tarifa Plana 50€

✓ Más incentivos a la contratación

✓ Nuevas medidas de Conciliación



La rectora Pilar Aranda presidió ayer su primer Consejo de Gobierno de la UGR.

ÁLEX CÁMARA

L. Quero

La Universidad de Granada (UGR) va a pedir autorización a la Junta de Andalucía para llevar a cabo un nuevo refuerzo de su plantilla mediante la contratación de un centenar de profesores ayudantes doctor. Ésta es una línea que abrió la Administración autonómica el año pasado para paliar las deficiencias de personal en las Universidades andaluzas provocadas por las restricciones de la crisis.

La UGR ya se acogió a esta posibilidad en cuanto pudo, en el curso pasado, lo que ha permitido sacar a concurso estos meses más de 80 plazas de ayudante doctor. En aquella ocasión la Junta autorizó todas las peticiones, pese a que consumían buena parte del conjunto que se iba a permitir en Andalucía.

Para el próximo curso, la institución docente granadina ha vuel-

La UGR pide un refuerzo de su plantilla con un centenar de nuevos ayudantes doctor

● La primera reunión del Consejo de Gobierno presidida por la rectora Pilar Aranda aborda algunas soluciones para las carencias de personal

to a pedir otra elevada tanda de contratos de ayudante doctor: 75 para Granada, 6 para Ceuta y 13 para Melilla. También se solicita autorización para contratar profesores asociados (8 en Granada, 3 en Ceuta y 7 en Melilla), que son profesionales externos que imparten docencia en la UGR.

La petición de autorización a la Junta para sacar a concurso estas nuevas plazas se aprobó ayer en la primera reunión del Consejo de Gobierno que preside la nueva rectora de la UGR, Pilar Aranda, acompañada de su también recién nombrado equipo de vicerrectores. Una de las

principales prioridades que la dirigente universitaria se había marcado era la resolución de los problemas de personal y es significativo que en su primer Consejo de Gobierno aborde esta petición y otras relacionadas con las dificultades del personal de la Universidad.

Por ejemplo, el órgano de gobierno ha aprobado que la UGR otorgue su apoyo institucional a la petición formulada por la Plataforma de Profesorado Acreditado ante el Ministerio de Educación, Cultura y Deporte. Este grupo se ha organizado a nivel nacional para reclamar a las instituciones que haya promoción interna dentro de las Universidades. La idea es evitar el atasco en las carreras profesionales de muchos profesores que no pueden acceder a la cátedra pese a estar acreditados para ello.

Además de la falta de horizonte que padece medio millar de docentes de la UGR que no pueden optar a la plaza de profesor titular o catedrático para las que tienen acreditación, la Universidad de Granada lleva varios años padeciendo una merma de

La UGR da su apoyo a la Plataforma de Acreditados que piden promoción al Gobierno

su plantilla que se debe a la tasa de reposición impuesta por el Gobierno en un 10% desde 2012 y un 50% este año. No se cubren la mayor parte de las bajas, por lo que los docentes tienen que asumir cada vez más carga docente.

Estos años se ha parcheado el problema mediante la contratación de profesores sustitutos interinos que se contrataban atendiendo necesidades urgentes e inaplazables. Pero esta fórmula ha provocado mucha inestabilidad laboral y desde el año pasado la Junta está dando a las Universidades la opción de sacar a concurso plazas de ayudante doctor, que proporcionan más estabilidad a la plantilla, pues esos docentes pueden trabajar unos años y esperar a que en el futuro el Gobierno abra la mano con la tasa de reposición para optar al cuerpo funcional.

Refuerzo del plan propio de becas para los que no les llega la nota de la ayuda ministerial

L. Q.

La Universidad de Granada ha vuelto a aprobar su Plan Propio de Becas al estudio, aunque el nuevo Gobierno entrante ha hecho algunos ajustes para incrementar el dinero disponible y el número de ayudas. Estas provisiones sirven para garantizar el estudio a aquellas personas que sí cumplen los baremos de bajos ingresos económicos que impone el Ministerio para dar sus becas, aunque su expediente académico no alcanza los requisitos impuestos.

El Plan Propio de la UGR incluye las becas generales al es-

tudio, aunque también dispone de fondos para ayudas a personas con discapacidad o necesidades educativas especiales, ayudas sociales extraordinarias, premios y otras ayudas como las de convenios internacionales.

La mayor parte del presupuesto es para las becas al estudio de carácter general. El nuevo Gobierno ha hecho un trabajo de estudio y redistribución de los conceptos para evitar que suceda como otros años y haya algunas aportaciones económicas que no se aprovechan porque no son demandadas, mientras que faltan en otros asuntos.



El Plan Propio refuerza las ayudas del comedor.

GRANADA HOY

Se ha incrementado sobre todo el apartado destinado a las ayudas de precios públicos, que es el más demandado, de modo que de los 455.000 euros que se otorgaron a los 741 beneficiarios

el curso pasado se pueda pasar a 875 becas con un montante global de 600.000 euros en el curso 2015/16.

El vicerrector de Estudiantes, José Antonio Naranjo, explicó a

este periódico que han hecho un trabajo de redistribución de las becas para aportar más fondos "donde de verdad hay necesidades más altas". Naranjo explicó que el objetivo del Plan Propio es "cumplir el compromiso con la igualdad de oportunidades".

Las becas de comedor también se han incrementado y se espera que se pase de los 342.000 euros del curso pasado a 600.000 euros del próximo. Aunque éste es un apartado en el que no se concedieron todas las ayudas disponibles, el nuevo Gobierno de la UGR ha optado por seguir apostando y reforzarlo, dado que tiene previsto poner en marcha en curso próximo el comedor del Parque Tecnológico de Ciencias de la Salud, que podría reactivar este servicio ofrecido por la UGR históricamente en Fuentenueva.

VIVIR VERANO

PISTAS PARA HOY



Campos de trabajo para los jóvenes granadinos

Higinio Almagro y Guillermo Quero presentan los campos de trabajo para jóvenes en Montejícar y Moclín. En el IAJ a las 11:00 horas.



Inauguración del Centro Federico García Lorca

La consejera de Cultura, Rosa Aguilar, participa en el acto de inauguración. En la plaza de la Romanilla, a las 20:00 horas.



Coordinación de actuaciones por el incendio de Lújar

Las autoridades afectadas por el incendio de Lújar se reúnen para coordinar actuaciones en la zona. En la Diputación a las 11:30 horas.



Un 'superespagueti' granadino para reducir el riesgo de infartos



Los científicos de la UGR presentaron su nuevo producto.



Los nuevos 'superespaguetis' son más saludables.

● Científicos de la UGR y el CIDAF, en colaboración con universidades italianas, han creado un tipo de pasta más saludable

Mara Viciano GRANADA

La ciencia granadina no para de sorprender mediante sus novedosas investigaciones. Ahora le ha tocado a la alimentación. En concreto, a la pasta, que han logrado transformar hasta lograr un 'superespagueti'.

Científicos de la UGR en el

Centro Tecnológico de Investigación y Desarrollo del Alimento Funcional (CIDAF), con el apoyo de dos universidades italianas, han desarrollado una nueva modalidad de un alimento de lo más recurrente en la dieta habitual de niños y adultos.

Los investigadores han logrado desarrollar un tipo de pasta

enriquecida, elaborada con harinas funcionales, que contiene más fibra y proteína que la pasta normal. Además, este producto contribuye a reducir el riesgo de enfermedades cardiovasculares.

Las características de esta pasta logra alcanzar el 70% de la dosis de betaglucanos recomendada por la Autoridad Europea para la Seguridad de los Alimentos, a lo que estudios japoneses llevan demostrando que estos beta glucanos tienen propiedades antitumorales y ejercen una actividad anticancerígena.

Los científicos, que publicaron

parte de los resultados de esta investigación en la revista *Food Research International*, sacaron a relucir cómo las nuevas tecnologías limpias, es decir, la llamada "clasificación por aire", permite obtener harinas funcionales utilizando el grano de cereal entero, "evitando la formación de sub productos de desecho en el proceso de molienda".

Para entender el funcionamiento de las propiedades que contiene esta nueva modalidad de pasta, según señaló la investigadora principal del proyecto, Ana María Gómez Caravaca, es-

te proceso de clasificación por aire "permite dividir el producto en diferentes fracciones, tanto gruesas como finas, a través de un procedimiento físico que no altera las propiedades de las fracciones obtenidas".

Asimismo, Gómez Caravaca apuntó que "las fracciones poseen diferentes características químicas y serán utilizadas en función del producto final que se quiera obtener, debido a sus propiedades". Además, la investigadora destacó que la labor de este estudio ha podido demostrar que el 'superespagueti' es más saludable porque está enriquecido ya que "contiene más proteínas".

La profesora Gómez Caravaca advirtió de que los resultados alcanzados hasta el momento han permitido a dos empresas italianas desarrollar una nueva línea de pasta utilizando las fracciones gruesas de cebada obtenidas.

En relación al resultado obtenido en el estudio, "al comparar el producto final con los presentes en el mercado, observamos que nuestro espagueti resultaba ser particularmente rico en betaglucanos", lo cual reconoce como saludable, según explicó Gómez Caravaca.

Esta investigación realizada en colaboración con la Universidad de Bolonia y del Molise ha sido financiada parcialmente por el CEI BioTic. Respecto a la novedad tecnológica de esta iniciativa, la Sociedad Química Americana dedicó un artículo en su web definiendo el producto como 'superespagueti'.

Cruz Roja ofrece un baño adaptado para personas con movilidad reducida

Los quince voluntarios que participan ya han atendido a más de cien usuarios de la silla anfibia

R. G. GRANADA

Cruz Roja Española y la Fundación ONCE han firmado un convenio de colaboración para promover el acceso de las personas con movilidad reducida en las playas españolas. En Granada, Cruz Roja desarrolla esta actividad desde el año 2003 en un

punto adaptado en la motrileña Playa de Poniente, aunque de manera excepcional se desplaza a otras localidades donde solicitan el servicio para personas mayores, con alguna discapacidad o movilidad reducida.

El año pasado se atendió a 125 usuarios y durante este verano ya han hecho uso de la silla anfibia más de medio centenar personas.

Los objetivos de este servicio de Cruz Roja en las playas de Granada son favorecer la integración social y mejora de la calidad de vida de las personas



Una persona llevada en silla anfibia por los voluntarios.

mayores y discapacitadas mediante actividades de ocio y tiempo libre, acercar y favorecer el disfrute de actividades acuáticas a personas con movilidad reducida y facilitar la acción voluntaria con el colectivo de personas mayores y discapacitadas.

La gestión de la actividad de silla anfibia, en la que colaboran 15 voluntarios de Cruz Roja, se realiza desde la Asamblea Comarcal de Motril. El voluntariado cuenta con la experiencia de años anteriores, lo que propicia la transmisión de conocimientos a las personas que participan por primera vez en la actividad.

Cruz Roja, que cuenta con vigilancia y salvamento en 343 playas del litoral español, dispone actualmente del servicio de baño adaptado en 145 playas del país.